
 

充実した夏に！ 

校長 中西 規人 

学校では、生徒の皆さんにとって、乗り越えるべき大きな壁であった期末試験が６月末に終わり、いよい

よ夏休みまであと１週間となりました。この壁を乗り越えるために、一人一人試行錯誤して努力したのだと

思います。 

さて、期末試験終了後、生徒の皆さんは答案用紙をどのようにしましたか？私は、小学５・６年生の時、

（幸運にも？）とても厳しい担任の先生に巡り合い、答案用紙を全て保管することを習慣化されました。中

学生になってもその習慣は消えず、３年間の答案用紙を全て保管していました。家庭の事情で塾にも行けず、

問題集や参考書も満足に購入できなかった当時、高校入試の勉強を始めるときに、それらの答案用紙が大い

に役に立ったことを今でも覚えています。 

全ての試験が満足のいく点数だった人は、とても素晴らしいことです。これまでしっかり学習してきた自

分自身を褒めてあげてください。慢心して努力を怠ることなく、さらに高い目標へと挑戦してください。 

一方で、思いどおりの点数が取れず、「答案用紙など見たくもない」という気持ちになった生徒もいるの

ではないでしょうか。けれども、間違いだらけの答案用紙こそ、実は「宝の山」なのです。自分の理解でき

ていないところや、勘違いしているところに、丁寧に×印が付けられているからです。×印が付いていると

ころを自力でもう一度やり直してみる、教科書やノート・参考書を見ながら解いてみることが大切です。分

からなければ、先生や友人に聞きましょう。聞かれた人は、自分の勉強のチャンスです。教えてあげようと

するときに、自分が本当に理解できているか確認できます。相手が分かるように説明しようとすることで、

さらに理解度が深まります。教えたり教えられたりし合うことは、とても有効な勉強方法なのです。 

いずれにせよ、中学生の本分は勉強（学習）です。もちろんスポーツや芸術、遊び等も重要です。これら

をバランスよく実践できることが何よりです。そのために必要なものは何か。重要な要素の１点に時間があ

ります。 

今年の夏休みは 42日あり、時間に換算すると 1008時間になります。コロナ禍だからこそできる時間の活

用法を、ぜひ考えてみてください。充実したものにできるか否かは、生徒の皆さん、君たち次第です。「時

は金なり」手元にあるお金は使わなければ減らないけれど、時間は誰にも平等に流れ、決して取り戻せませ

ん。「光陰矢の如し」時間・月日のたつのは矢が飛ぶように速いのです。与えられた時間を有意義に過ごし、

心身共に大きく成長してくれることを期待しています。 

 

「もしあなたが自分の人生を大切に思うならば、時間を浪費しないことだ。なぜなら、人生は時間でできて

いるからだ。」 ベンジャミン・フランクリン 

 

 

 

令和３年度 学校だより ４号 令和３年７月 

青澄む空  ～校歌 青澄む空より～           

清瀬市立清瀬第四中学校長 中西 規人 



 

〇「運動会を終えて」 運動会実行委員長 

 

 今年の運動会は異例づくしでした。去年の運動会は新型コロナウイルスの影響により中止にな

ってしまい、今年の開催はできたものの、午前中だけの無観客での実施という事態になってしま

いました。そのため、運動会を経験したことのある生徒は３年生だけなので、正直不安でした。

しかし、その不安はあっという間になくなりました。練習のときから１・２年生は、初めてのは

ずなのに素早く行動し、未経験を疑うくらいの働きをしてくれました。３先生も、さすが最上級

生と言わせる働きをしてくれました。そして、本番でもそれは変わることなく、競技では全力で

戦い、係の仕事にも一生懸命取り組み、その結果、最高の運動会で終わることができました。 

 今年は運動会を開催するには、コロナという逆境に打ち勝つ必要がありました。そして、打ち

勝つには一人一人の協力が不可欠でした。それを達成した清瀬四中のチームワークは絶大だと言

っても過言ではありません。運動会は全員の想いが集まり完成されたものだと、私は強く感じて

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇「運動会の担当として」 体育科教諭 

 

緊急事態宣言下でしたが、どうにか運動会をやり遂げることができました。昨年度は中止とな

り今回２年ぶりの開催となりましたが、緊急事態宣言延長になり、当初予定していた計画を変更

し、午前中のプログラムへ切り替わりました。例年とは異なるため、調整にかなり苦労しまし

た。6月になり、日差しも強くなり、暑い日が続く中、コロナ対策と熱中症対策を同時にしなが

らの運営は難しいものがありました。しかし、そのような状況下でも生徒たちは本当によく頑張

ってくれました。特に実行委員長の浅井くんを始め、実行委員のメンバーは本当によく活躍して

くれました。 

当日は適温で、日差しもあまり強くなく、大きなケガや体調不良等もなく、無事運動会を終え

られたことに安堵しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇「教育実習を終えて」  明星大学４年生 数学専攻 

 皆さん、こんにちは。６月１８日まで清瀬第四中学校にて教育実習をさせていただきました、明星大学

の岩佐です。３週間、大変お世話になりました。皆さんと様々なこ

とをお話したり、一緒に活動に取り組んだりと、皆さんとのよい思

い出ができました。普段の何気ない挨拶や“先生”と私に話しかけ

てくれたこと、そのどれもが私にはとても嬉しかったです。本当に

ありがとうございました。３週間という短い期間ではありました

が、皆さんと関われることができ、本当に良かったです。実習が終

わると、私は本当の先生になるための試験を受けます。自分の目標

を達成できるように、お互いに頑張りましょう。 

 

◇「教育実習を終えて」  桐朋学園大学４年生 音楽専攻 

３週間お世話になりました。教育実習生として清瀬四中に来まし

たが、なんだか懐かしく自分の青春時代を思い出しました。今は本

当に大変な状況下で、これからどんな世の中になっていくのかわか

りませんが、自分のできることをしっかりとやり、お互いに元気に

頑張っていきましょう。困難に出会っても「当たって砕けろ！」砕

けて初めて見える景色もあるはず。みんなの成長を祈っています。

またいつか、お互いにひとまわり成長した姿で会いましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
☆ 新しく着任された先生の自己紹介 ☆ 

はじめまして。６月２９日から清瀬第四中学校に着任

いたしました。 

１年Ｃ組の担任、担当教科は保健体育科、バドミント

ン部顧問です。学年を越えて、生徒一人一人の成功体験

に寄り添っていきます。 

安心して充実した学校生活が送れるような環境づく

りを徹底していきます。保護者の方々や地域の方々これ

からどうぞよろしくお願いいたします。 

  

☆ 卓球部 活躍しています。☆ 

 ・第１１ブロック夏季卓球大会 

 男子個人戦  第３位 都大会出場 

 ・第７４回東京都中学校卓球選手権大会 

 男子団体   ２回戦進出（ベスト３２） 

   男子個人戦  ２回戦進出（ベスト２５６） 

 

☆ バドミントン部 頑張っています。☆ 

 ・清瀬市内中学校バドミントン大会 

   個人戦ダブルス 第３位 



〇選挙管理委員について 

 ９月の生徒会役員選挙に向けて、７月から選挙管理委員が活動を開始しています。みんなの代表を決め

る大切な選挙です。その舞台裏を支えてくれます。頑張ってください。 

 

〇生徒会朝礼がありました。 ７月１２日（月） 

 今学期３度目となる生徒会朝礼がありました。生徒会長の言葉にもありましたが、東京には４度目の緊

急事態宣言が出されました。何かと制限があるでしょうが、今できることをやり、苦しいときこそ支え合

っていきましょう。生徒会では「ユニセフ コロナウイルス緊急募金」を７月１３日（火）から１５日

（木）まで行っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

● 今後の主な予定 ● 

      ７月１９日（月） ・・・・ 大掃除 

      ７月２０日（火） ・・・・ 終業式 

      ７月２１日（水） ・・・・ 夏季休業日・三者面談（始） 

      ７月２６日（月） ・・・・ 夏季補習教室（始） 

      ７月３０日（金） ・・・・ 三者面談・夏季補習教室（終） 

      ８月１０日（火）～８月１３日（金） ・・・・ 閉庁日 

      ８月３１日（火） ・・・・ 夏季休業日（終） 

      ９月 １日（水） ・・・・ 始業式・集団下校訓練（給食は９月２日（木）から） 

      ９月 ３日（金） ・・・・ 道徳地区公開講座 

      ９月１０日（金） ・・・・ 校外学習（第２学年） 

      ９月１４日（火） ・・・・ 生徒会役員選挙 

 

 


